

# Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN  
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA  
Plv. Hoofdred: O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap hari  
ketjoeali hari jang dimoeliakan  
oleh Utg. BERITA PRIANGAN — Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 3 cent.  
Langganan f 0.75 seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar lebih doeloe.

## JUSTITIE dengan B.B.

Sebagaimana pembatja kita telah mengetahoei, bahwa dinegeri kita ini, oleh pemerintah telah diberikan satoe Bestuursacademie.

Beberapa orang Assistent Wedana's telah dioedji oentoek memasoeki sekolah tinggi itoe,

Loeloes atau tidak dalam oedjian itoe, adalah tergantoeng kepada ke pandaian dan nasibnja masing masing. meskipun jang haroes menempoeh oedjian itoe, terlebih dahoe loe haroes mendapat advies jang baik dari pada masing-masing ma reksoe poenja chef jang lebih tinggi.

Kita tidak akan mengoelangi lagi pemandangan kita tentang examen memasoeki Bestuursacademie itoe tapi kita ingin kemoekakan satoe perasaan jang agak gandjil dirasinja.

Pembatja kita sama mengetahoei, bahwa dari lingkoengan B.B. Indo nesiers itoe, banjak jang dikerdjakan diloe lingkoengan B.B. jang diberi pekerdjaan sebagai Inl. Officier van Justitie dengan bertikel Djaksa.

Menoeroet pengatahoean kita dalam kebiasaan, djika seorang Assistent Wedana diangkat mendjadi Djaksa itoe, oentoek memoadahkan segala oeroesan administratie, terlebih dahoe loe diberhentikan dari pada djabatannja Assistent Wedana itoe, kemoedian mandapat angkatan lagi dengan besluit dari Departement van Justitie.

Demikian djoega sebaliknya, djika Djaksa itoe kembali lagi ke dalam lingkoengan B.B. Boemipoetra.

Dengan lain perkataan, kita bisa mengatakan bahwa Djaksa itoe, adalah ambtenaar jang dipindjam oleh Departement van Justitie dari pada Departement Bin. Bestuur.

Marilah sekarang kita kembali lagi kepada hal Bestuursacademie tadi. Kita telah mengatakan bahwa Assistent Wedana's jang ikoet dalam oedjian itoe, terlebih dahoe loe haroes mendapat advies dari pada mereka poenja Chef jang lebih tinggi, jaitoe dari Regent atau Assistent Resident dan selanjutnja dikoeatkan oleh Resident.

Tapi siapakah jang haroes mem berikan advies oentoek seorang Djaksa jang ingin menempoeh oedjian Bestuursacademie?

Djika mereka minta kepada Regent, tentoe tidak akan dapat, sebab Djaksa itoe boeka Bestuur ambtenaar jang ada dibawah pe nilikan Regent.

Minta kepada President Landraad atau kepada ambtenaar jang

lebih tinggi dalam kalangan Justitie, tentoe tidak akan dapat, sebab Djaksa itoe, hanya ambtenaar pindjaman dari B.B. sadja. Memang tidak bisa djadi, Justitie ambtenaar jang tertinggi sekalipun, bisa mem berikan advies boeat memasoeki Bestuursacademie.

Dalam hal ini kita bisa melihat satoe kepintjangan, sebab Djaksa jang pangkatnja dan sarat keatg katanuja sama dengan Assistent Wedana itoe, tapi tidak mempoenjai kesempatan oentoek ikoet menempoeh oedjian masoek ke Bestuursacademie karena tidak ada orang jang berhak memberikan advies atas dirinja.

Satoe kepintjangan kita katakan, sebab toeh semoes Bestuur ambtenaar jang asal dari Mosviba atau Osvia, baik Assistent Wedana ma oepoen Djaksa masing-masing mem poenjai harapan oentoek memadjudat ke tingkatan jang tinggi, sedang sarat oentoek memandjat itoe, menoe roet theorie haroes lebih doe loe melaloei Bestuursacademie. Tapi bagi Bestuur ambtenaar jang zg dipindjam oleh Justitie itoe, seololah tertoe toepelah "tangga" oentoek ke tingkatan jang tinggi itoe

Oentoek mengbilangkan kepintjangan jang kita katakan diatas itoe, maka kita ada berpedspatan, djika B.B. Boemipoetra itoe, terpisah samasekali dari lingkoengan Justitie, sebagaimana jang berlakge sekarang dalam doenia B.B. Europa, tentoe ada lebih baik.

Dengan djalan inilah kepintjangan itoe bisa dilinjapkan, tapi tentoe sekali semoes Djaksa haroes dikembalikan kedalam lingkoengan B.B. lagi, djika mereka tidak ingin meneroeskan djabatannja dalam lingkoengan Justitie.

Memang sebaik-baiknya orang jang djadi Djaksa atan Inl. Officier van Justitie itoe, adalah seorang jang ahli hoekoem, sekoerang-koerangnja seorang Rechtskundige. Boekau karena kita tidak menghar gakan kepada Djaksa's jang asal dari Mosviba tentang ketjerdasan boedi dan pengetahuan tentang ilmoe hoekoem, tapi tentoe ada le bih baik djika didjalankan orang ma reksoe jang special mandapat di dikan ilmoe hoekoem dari pada orang jang hanya mandapat didikan sebagai nevenvak sadja.

Dengan keterangan kita jang ter seboet diatas itoe, boleh diharap kepintjangan dari hal memasoeki Bestuursacademie akan linjap dengan sendirinja dan tentang soe soenan pengadilan akan lebih sem poerna.

B.S.

## Pembatja

BERITA - PRIANGAN  
dan SINAR - PASOENDAN!

Kalau Njonja-njonja dan Toean-toean hendak belandja ditoko-toko, datanglah terlebih dahoe loe kepada toko-toko jang memasang advertentienja dalam ini soerat kabar tentoe mandapat kemoerahan

## Perkabaran

### Ketjilakaan hebat

2 anak mati seketika

Hari Rebo pagi pagi di Tjitan doe j watas Tasik Tjiamis soedah ada kedjadian ketjilakaan jang amat mengerikan, sampai 2 anak anak toekang djoelan ijs lilin mati seketika dan 1 orang loeka pajah.

Menoeroet keterangan, makanja kedjadian itoe ketjilakaan, waktoe 3 anak terseboet diatas mendorong spedanja jang penoeh dimoet ijs lilin, oentoek didjoel, dari belakang soedah djoebroek oleh vrachtauto jang djoega penoeh sama moentan. sampai schirnja kedjadian ketjilakaan seperti terseboet diatas 3 anak jang sial itoe, teroes diangkat ke Hospital dan politie teroes menje lidiki di tempatnja itoe kedjadian.

Itoe waktoe djoega di Kp. Goenoengtandjoeng jang tempatnja tidak berapa djoeh dari tempat ketjilakaan terseboet diatas, 2 orang laki laki dan 1 perampoeh hamoir binasa, sebab djoebroek sama vrachtauto djoega.

Oentoeng 2 orang laki laki itoe bisa lontjat dan bisa selamat dari bahaya mati, tjoe ma orang perempoeh itoe ketoebroek oleh laki laki jang lontjat, sampai moekanja keloe ar darah.

Oentoeng tidak membawa korban.

Djadi didalam 1 hari 1 waktoe dan 1 tempat ada 2 kali ketjilakaan jang mengerikan dan jang 1 tjoe ma ampir sadja.

-o-

### Verslag pendek

Opb. vergadering PPST. di Tasik.

Malam Rebo kemaren Peratoean personeel SS, dan Tram tjabang Tasik soedah mengadakan openbare vergadering tempatnja di Moham madjabschool, dengan pimpinan t. Mr. Hendro Hoofdbestuur PPST. personeel SS, Tasik autoriteiten dan wakil pers.

Poe koel 9 vergadering dimoelai dan Toean Mr. Hendro moelai menerangkan azas dan toedjoean PPST. dari A tot Z sampai bisa di mengerti oleh sekalian hadirin.

Tidak ketinggalan Toean Mr. Hendro mengeloearkan Critiek terhadap orang SS. jang soeka maen djoedi, sebab kata spr penjakit inilah jang melantarkan bobroknja economie. Penoe toep spr, minta soepaja orang SS. semoes soeka ada dibawahnja bendera PPST. soepaja bisa bekerdja bersama sama mengedjar nasibnja kaum SS er.

Diantara wakil perhimpoean jg toeroet bitjara jaitoe dari Mohamadijah PPS, PCT, dan 1 kaum iboe dari RBKI jang maksodnja toeroet mendo'a soepaja apa jang ditjita2 oleh PPST. lekas tertjapai.

Poe koel 10.40 vergadering ditoe toep, dan diteroeskan besloten vergadering.

Di sini perloe diterangkan, bahwa keadaan vergadering terlaloe berisik sampai beberapa kali voorzitter menegornja, djoega terhadap sama wakil pers. tidak menghargai sama sekali, sebab tidak dikasih tempat, sampai ambil verslag djoega terpaksa semburi djongkok, dan dengkoel djali gantinja medja. Ini hal harap diperhentikan.

-o-

## Kongres pergerakan penje dar ke I

I. Pada hari Rebo malam Chemis 21/22 September 1938 — 26/27 Radjab 1357 moelai djam 9 malam.

Agenda:

1. Receptie.
2. Peringatan hari Mi'radj Nabi jg. Soetji Moehammad glm.
- III. Pada hari Ahad malam Isnain 25/26 September 1938 — 1/2 Sja'ban 1357, moelai djam 8.30 malam.

Agenda:

1. Kepetoesan: Kongres berkenaan dengan agenda: besloten dan openbaarzittingen.

III Persidangan terboeka [openbare zittingen].

Pada: 1 Djoemahat malam Sabtu. 2 Sabtoe malam Ahad dan 3. Ahad pagi, tanggal 23/24 — 24/25 dan 25 September 1938 atau 28/29 — 29/30 dan 30 Radjab 1357, masing-masing moelai djam 8.30 malam dan 9 pagi.

Agenda:

1. Reglement van Orde.
2. Asas.
3. Statuten.
4. Huis-houdelijk Reglement.
5. Werkprogram.

A. Agama:

1. Soesoenan Djema'ah.

B. Politiek:

1. Kedoeoekan rajat berhadapan dengan pemerintahan dan 'adat dan madjelis-madjelis perwakilan dan pemerintah.

C. Sosial:

1. Pengadjaran dan pendidikan rajat.
2. Pembantaran boeta hoeroef.
3. Pergerakan Pemoeda.
4. Pergerakan Isteri.

D. Ekonomi:

1. Daja-oepaja menjoesoen dan mengatoer ekonomi rajat berhadapan dengan ekonomi dja djahan.

Tempat:

Karetweg No. 44 Tanah - Abang

N.B. Permintaan sedia tempst doedoek boeat 1 openbare vergadering f 0.10, boeat 1 openbare zitting f 0.25 dan boeat 3 openbare zitting f 0.50 boeloh dapat pada:

1. Molenvliet West No. 100, Telf. 1060 Bt.
2. Gang Toagong IV No. 5a.
3. Molenvliet West No. 57 Telf 2334 Bt.
4. Gang Djembatan Djerok 14. [Sewah Besar].
5. Kleermaker Bakrie, Djembatan Boesoe.
6. Karetweg 44 — Tanah Abang.
7. Kemajoran Gang Kebon Djawa No. 900

Ini programma djika perloe boeloh dirobah

## Kongres Tamar Siswa

Kongres TS jg akan datang ini roepa roepanja akan besar-besaran terboekti bagrooting ada ± f 1000. Tisp tiap malam seboelan rapat tertoe toep didakan pertoe ndjoekan dari seleroeh Indonesia. Moelai kongres dirantjantjag tg 16 Nov. '38, Lamauja 1 miinggoe.

-o-

## Bandoeng

### Perempoean bermadoe

Baroe-baroe ini dikabarkan, bahwa Landraad di Pematang Siantar telah djatohkan hoekoeman pada seorang perempoean dengan 2 boelan pendjara, disebabkan si perempoean itoe telah menperdoea soea minja.

—He! Kalau polygamie soedah dipandangnja sebagai mode jang Up to date oleh pehak perempoean, wel... djika seorang isteri mem poenjai soeami moeda itoe diang gapnja soeatoe kemadjoean jang pa ling modero, ditanggoeng lekaslah poela Doenia ini akan terbalik.

Dan... mari sadja kita rame rame membatja ta'oe dz:

—Aoe dzoebillahimudallik!

\*

### Pengaroeh hoedjan

Tk kopi toebroek di Perwarta-Deli berrisa heran melihat angka angka penonton Pasar Gambir di waktoe oedara bagoes dan dimalam man hoedjan.

Ia mengatakan:

Saya bacha heran s.s.k. Betawi: Jumlah orang menonton Pasar Gambir malam Sabtu j.,:

3165 Europeanen  
5433 Vreemde Oosterlingen  
9670 Indonesiers

Malam Minggu [hujan] jumlahnja:

5635 Europeanen  
9155 Vreemde Oosterlingen  
9459 Indonesiers.

Vreemde Oosterlingen dan Europeanen, baik untuk plesirpun tidak perduli hujan.

Sekianlah!

Djangan heran saderrek!

Karena Betawi boekan Bandoeng wel... oleh sebab Betawi tak mempoenjai hawa sesedjoek Bandoeng, memang diwaktoe hoedjan itoe h ada soeatoe saat jang baik zeekalie oentoek dipakai nonton menonton, roepanja.

Tjoemsh penonton Inlanders ter tjata kaga soedi plesiran dibawahnja air langit.

Hal itoe djanganlah poela diboekat kaget.

Sebab... djika Vreemde Oosterlingen dan Europeanea selagi nonton ketimpah oedjan, mereka pada oemoemnja bisa lantast men tjari tedeoh tedeohan: masoek ke Darcing Hall, minoem arget anget di Restaurant, karena toeloesnja padet dikantong.

Maar... kalau matjam tk. bandrek paksakan dirinja menonton di waktoe hoedjan, soedah pestilah di waktoe poelang pakaiannja koe joep koejoep bahkan penoeh dengan loempoer.

Boleh djadi esok harinja ia tak moengkin keloe ar kandang, sebab pazainnja perloe didjemoer dahoe loe, sehingga kering en boleh dipakai kembali.

Inderdaad... kalau oedjan datang, saderreks Ki Artawi c.s. le bih soeka mereka toeroea ke sawah, sattujaan!

Orang Keloeoeran

### „Soeboer“

Pengoeroes Besar efd penjajaran PBMTS di Mataram telah dapat mengeloearkan madjalah jang di beri nama „Soeboer“. Isinja penting sekali boeat oemoem toeroeta ma bagai mereka keloeoeran Taman Siswa.

-o-

# INST. „HASIL“

VOOR

## STENO & TYPEN

HOOFDKANTOOR:

Groote Lengkong 154 - Bandoeng

FILIALEN:

Tasikmalaja — Stationsweg 30A

— Madjalaja —

### PSSI Midd. Java — Nivu Midd. Java XI

Kita Mendengar kabar bahwa XI tersebut akan berhadapan di Mataram. Diduga langsoengnja itoe pertandingan dalam boelan October sehabis Voorwedstrijd PSSI Pertandingan itoe tentoe akan hebat sekali, Bersiaplah PSSI!

### PBMTS XI

Pada tg 18 ini PBMTS XI pergi ke Magelang menoeroeti permintaaannya Bapa.

### Voorwedstrijd PSSI.

Besok pada tg 2 Oct, depan ini PSIM Mataram ke Semarang perloe menjalankan pertandingan permoelan dengan PSSI. Siapa yang menang dalam voorwedstrijd itoe ke moedian akan keloe dalam steden tournee.

### Ke negeri Mikado

Pada tanggal 25 ini seorang pemoeda keloesan Taman Goeroe dari Taman-Siswa di Mataram bernama Djoemali berangkat melawat ke Djepang perloe melandjoetkan peladjarannya dalam ilmoe Economie.

### Perdi Mataram

Pada tanggal 17 ini boelan Perdi Mataram mengadakan rapat oendangan perloe mendeagarkan pidatonya t. R. M. Gondojowono soal: Cultuur Indonesia, dan t. Machmoed L. L. tjoea tentang; Pengalamannya di Hindoestan.

### Apakah bandieten itoe?

Bandieten (dalam basa Italia „banditti“) artinja moela moela ialah orang boengan. Selandjoetnja nama seroepe itoe diberikan kepada pemboeneh pemboeneh ig disewa, dan sekarang arti kata bandieten sama dengan arti kata perampok. Doeloe mereka itoe tinggal diam d tanah pegoeoengan di Italia, Rombongan bandieten itoe sama menoeroet perintah kepala bandieten itoe semoea. Mereka hi doep dari hasilja merampok dan pemboeneh.

Dalam keradjaan Napels djaman doeloe bandieten itoe memponjai koessa ig besar sekali sehingga telah diadakan perdjandjian djoega dengan pemerintah djegeri itoe. Kerap kali bandieten itoe menjerang orang errog ig sama berpegian dan mereka hroes mem bajar oeng teboesan ig ta' sedikit djoemlahnja.

Sekarang di Eropa oentoenglah adanja bandieten hanya tinggal sedikit. Djoega di Italia sama sekali telah hilang.

### Oepatjara perkawinan dalam air

Lambat laoen orang akan biasa mendengar berita, bahwa di Amerika telah ada oepatjara perkawinan ig loear biasa. Tetapi ig lebih menarik perhatian oemoem ialah djika kita membuat kabar bahwa di kota Parijs djoega ada kedjadian sematjan itoe.

Jean Marin, seorang employe dari tempat pemandian besar sekali, telah bernikah dengan Irene Gautier poetrinja eigenaar dari tempat pemandian tersebut. Djadi doea doea nja hidoep dari air. Oleh karena itoe telah dipoeoeskan, oentoek melangaengkan oepatjara perkawinan itoe dalam . . . air.

Dengan berpakaian seperti teman-teman dalam air, diantarkan oleh beberapa tetamoe, Beratoes ratoes orang menjaksikan oepatjara jang loear biasa ini. Ketika mereka ke loear dari air, maka pekaianja soe dah tentoeja basan sama sekali. Para tetamoe lainja sama tertawa gelak gelak melihat kedjadian se roepa itoe.

### Makanan goena rajat

Baroe baroe ini telah kembali dari Ceram pemimpin dari Institut goena Makanan Rajat dan direktur Geneeskundige Laboratorium toean toean Dr. Postmus dan toean Dr. Van Veen; beliau beliau ini telah mengadakan penjelidikan tentang makanan rajat.

Seperti oemoem mengetahoei, maka Ceram adalah satoe poelau ig menarik perhatian, karena orang-orang disana makannja ig nomer satoe jaitoe sagoe, ig sebetoloja zat zatnja agak koerang.

Pemandangnja para dokters itoe pertama menjenangkan, karena pendoedoek kelihatan sehat dan anak-anaknja poen koet. Atas perolonganja kaeom Zending, orang-orang dipeladjar menanam sajoer sajoeran, sebagai tambahan vitaminen, djika kekoerangan vitaminen Selandjoetnja toean toean tsb merangkan bahwa pendoedoek tidak begitoe banjak dipoelau Ceram, sehingga orang-orang bisa memboeroe chawan chawan dihoetan. Poen djangan loepa djoega, bahwa dipoelau itoe orang-orang sama makan koepe-koepe dan oelat, ig kadang kadang bisa didjoel sehingga mendatang kan hasil. Oelar tidak ketinggalan poela.

Setelah diadakan koendjoengan dan peroeondingan maka tentang makanan rajat akan diperhatika. Segala keterangan, Institut tsb selaloe mengoempolkan dan seteroesja dikerdjakan. Lambat laoen orang akan mengetahoei bahwa Hindia-Belanda itoe dibagi mendjadi beberapa golongan ig memponjai makanan sendiri. Semoea ini diperhatika oentoek mengadakan penjelidikan.

Seperti ig telah pernah diadika penjelidikan didaerah pegoeoengan Praeger dan Gresik. Pendoedoek ditempat2 itoe makan banjak ikan. Sekarang penjelidikan diteroesken di Djokja. Disini pendoedoek baajak makan ketela. Di kelak hari Soematra Selatan mendapat giliran, sebab dikoloni setie orang? sama makaj ig agak berlainan, sebeloemnja mereka ma soek mendjadi kolonist.

Lain roepanja makanan ini ma lahan mendjadi baik bagi kolonisten Djadi satoe daerah ig menarik perhatian Institut.

Djoega di Patjet satoe daerah ig memponjai pughasilan banjak telah mendapat perhatian dari Institut.

Pekerdjiaan dalam hal ini sebetoloja beloe begitoe loear. Dapat djoega diika nanti bisa menerima bagian bantoean dari oeng 25 djoeta, maka pekerdjiaan tersebut akan diperloeskan.

Dari pihak Volkenbond telah di njatakan penoeh perhatianja terhadap pekerdjiaan ig telah dilakoekan di Hindia Belanda.—[Aneta]

### Mendengar dengan fangan

Winthrop G Chapman ig baroe oemoer 23 taheon beloe lama berselang bel-jaran dengan kapal „Capetown Castle“ dari Southamton ke Afrika Selatan.

Winthrop G Chapman adalah anaknja dokter di Redfield, Dakota-Selatan, Amerika, moelai oemoer 4 taheon mendjadi boeta dan tsb dak bisa mendengar sama sekali.

Ia telah menerima didikan dari Miss Inez Hall, pemimpin dari Perkins Institut bagian roeangan bisoe, di Massachusetts. Anak itoe dipeladjar mengerti apa ig dibitja rakau dengan diadjar meraba raba bibirnja orang ig berbitjara. Lambat laoen ia mengerti apa ig dioe tjapkan.

### Toeon soedah kirim Postw's sel pada Adm. Ber. Pri.?

### Makanan diantarkan dengan mesin terbang

Beloem berselang lama ini di Mesir telah dilangoengkan pesta pertoeangan antara radja poetra Perzie dengan saudarinja poetri radja Mesir Faroek. Soedah tentoeja delegatie Perzie diterima dengan mengadakan santapan ig loear biasa baiknja. Dalam santapan itoe dipilih segala matjam makanan ig mahal2. Semoea itoe soedah dikirimkan dari Inggris ke Mesir seperti caviar, forellen, boeah boeah dllja.

### „Al Irsad“ dan Radja Mesir

Berhoebong dengan tersiar tentang penjerangan ig gagal terhadap Radja Faroek dari Mesir, maka Pengoeroes Besar dari „Al Irsad“ telah mengirimkan kawat keselamatan Radja jang berhoenja sebagai berikoet:

„Seri Baginda Radja Faroek Cairo. Kita mengoetjapkan sjoekoer kepada Allah atas keselamatan Seri Padoeka, sebab itoe lah bararti keselamatan boeat Islam dan kaeom Moeslimin.

Tadi pagi hari Rebo tg 14 Sep djawaban telegram tsb diatas telah diterima, dikirim oleh Groot-Kamerheer dari Radja Mesir. Boenja uja seperti berikoet:

„Menghargai pengoetjapan dari perasaan toean jang Loyal diwak toe mendengar berita beutjana ja terdjadi atas dirinja Seri Baginda Radja, Seri Baginda telah di taban kepada saja oentoek meniam paikan terima kasihja jang amat sangat kepada toean, (Aneta).

### Perlombaan goena njanjian Djawa

Beloem lama berselang di Solo telah dilangoengkan rapat bartempat di gedong Sono Boedjo antara Pangeran Hadiwidjojo dan Mr Prodjo Winoto, ketoes dan penoehs Komite Peringatan 200-taheon berdirinja Kraton Soerakarta dengan Z. H. Mangkoenegoro, pengarang dari tjita tjita mengadaka perlombaan memboeat gending lae goe Djawa dan toean Koperberg dari Jawa Institut.

Selandjoetnja jang hadir dalam pertemoen tersebut ialah beberapa orang ahli dalam lagoe Djawa. Beliau beliau ini nanti akan meroe pikan mendjadi jury perlombaan itoe.

Jury akan terdiri dari toean toean: kangeran Hadiwidjojo dan regent Magelang R. A. A. Danekoemoemo Doea2 ija adalah terkenal sebagai djoeroe pengarang dari lagoe Djawa. Selainnja beliau beliau ini, masih ada lagi toean2 regent Kraton Solo R. A. A. Wirjadiningrat, seorang dari lagoe Djawa, Ki Hadjar Dewantoro, terkenal sebagai seorang pendidik dan ahli dalam lagoe Djawa poela dan toean Brandts Buyz, seorang djoeroe penielidik ig telah agak lama moelai dengan kerdjajanja itoe.

Commissie ini masih berhak menambab, djika dianggap perloe seorang ahli penjar Djawa dari Djokja.

Goena perlombaan tsb akan di sed akan prijs doea matjam. Jang satoe goena lagoe ig baroes memponjai sifat jang tera g, barboetok tjara lana dan meloeloe di toedjoekan kepada semangat Solo. Poer djoega hroes bersifat mengahargai.

Selang jang lainja lagoe jang bersfat agak teatang dan berboetok tjara baroe, dengan basa ig lebih digemari oleh oemoem. Per toenja doea lagoe itoe dikelak hari oentoek peringatannya dan bantoean goena kemadjoenja kesenian Jawa dan pergaelolan hidoep oemoem.

Keterangan2 lainja tentang perlombaan tsb dengan segera akan disiarkan dalam pers Djawa, [Aneta].

### Werving Miñter

Werving boeat achir taheon '38 telah meughatsilkan diterimanja pada 1 Agustus: 54 orang Eropeh, jaitoe 6 oentoek Cavalerie, 26 oentoek artillerie dan 21 oentoek Genie.

### Pasar beras di Batawi

Krawang, franco wagon	
Krawanghja per 100 kg	
Beras Huller boeloe BB, Sept/Oct lev. ditawarkan	f 7,125
Beras Huller boeloe b. b. Aug.-Sept lev dita warkan	f 7,205
beras Huller boeloe bb Oct-Nov-Dec, lev dita warkan	f 7,365
beras Huller boeloe bb Oct-Nov, Dec lev dita warkan	f 7,365
beras petja koelit tjerec Sept lev ditawarkan	f 6,155
beras Lolosan Tjerec I T L lev Sept Sept ditawarkan	f 70,45
beras Lolosan Srogel I S L lev Sept/Oct, di tawarkan	f 7,205
Slawi, fob Praoe Tegal, beras Slijp boeloe OTB lev Aug Sept dita warkan	t 777,
Tjiandjoer, fr wagon Tjiandjoer beras Masin S P A Ven Foeng Aug lev ditawarkan	f 8,60
beras Machine S L R Ven Foeng Aug lev ditawarkan	f 8,25
Boemijaoe, fr wagon Boemijaoe, Slijp boeloe H Aug lev ditawarkan	f 8,015
Slijp boeloe HG Aug lev ditawarkan	f 8,50
Indramajoe, fob Cheribon praoc Pasar Ikan beras slijp padi Eng Seng OTS lev Sept Sept ditawarkan	f 7,61
beras petja koelit tjerec OTK lev Aug Sept	f 6,235
beras Ketan slijp Sept.	f 8,34

Harga beras dari soedagar2 ketjil di Batawi

Ketan Java per 100 Kg	f 9,—
Slijp boeloe Krawang	f 8,50
Huller boeloe Krawang bb.	f 7,90
beras Machine Tjiandjoer S P A	f 9,50

Indonesiers jang diterima ialah: 75 Ambon, 20 orang dari Timor, 90 Ind. Soenda dan 12 Indonesier Djawa: boeat Artillerie: 48 Indonesier Manado dan 45 Indonesier Djawa, barat Genie: 50 Indonesier Djawa dan Indonesier Soenda, sedang boeat Mil Geneesk. Dienst akan diterima 15 Indonesier Djawa.

### Toeon Moh. DJONI

Dilarang menghadiri open bare Vergaderingen

Menoeroet berita HN maka berhoebong dengan keperjtingan ketentraman oemoem\* Pokrol Dien djal telah melarang toean M Djo ni dari G-rindo, oentoek menghadiri rapat rapat oemoem jang bersfat politik selama tiga boelan

### Pengoeroes Maleman Sriwedari

Pergi ke Bandoeng.

Oentoek meringankan begrooting Maleman taheon ini djabatan Secretariat ig dilakoekan oleh seorang Secretaris dihilangkan, dan pekerdjiaan semoea dikerdjakan oleh commissie krachten sementara boeat pembantoe sadja akan diambil, kata D.K.

Sesoeadahnja perajaan hari taheon nja Sri Soesoehoenan make R. M. Ng Sosrodiprodo dan R. M. Sero to Koesoemodirdjo serta 3 pengoes roes lainja lagi akan berangkat ke Cheribon Djakarta dan Bandoeng perloe menjahari pertoeandjoekan ig akan diperlihatkan dalam Maleman Sriwedari dan dalam Pasarmalam 200 taheon.

Di Cheribon akan menjaksikan tari Srimpi di Kraton Tjeron ig djikalau moengkin akan diperlihatkan di Solo.

# Jadi Malam

## Statistieknya I. C.

Indische Courant di Soerabaja, amatlah radjin, hingga ia bisa memboeat statistiek tentang peri lakoe uja anak negeri jang bertangan gatal.

Dibawah ini kita moeatkan, apa jang semalam kita batja:

Terdjadi di Malang moelai dari boelan October 1937 sampai Juli '38, dus tjoea dalam 9 boelan. Meskipun tjoea 9 boelan, tapi tidak koerang dari 8 kedjadian „gatal tangan“ itoe ig bisa disignaleer.

No 1 pada tanggal 13 October 1937: Seorang nona Europa di Lawoestraat poekoel 8 malam soe dah „diganggoe“ oleh pemoeda In doesier atau Ambon.

2. 26 October. Pada hari siang di Prahoeweg seorang nona ig se dang menaiki kereta angin soedah diganggoe orang seorang pemoeda Timor oemoer 15 taheon, nama J.S. moerid dari Neutrale H I S. Ia dihoekoem oleh landgerecht f 30 denda.

3. 25 April 1938, Seorang nona Europa di Lamonganstraat poekoel 7 malam diganggoe oleh seorang pemoeda Indonesier atau Ambon ig tidak dikenal.

4. 5 dan 6 Mei: poekoel 7 dan 11, 2 orang gadis Europa moerid sekolah diganggoe oleh seorang Indonesier ig soedah dewasa.

5. 22 Mei: Poekoel 6,30 sore. Seorang nona Europa di Prahoeweg diganggoe oleh seorang Indonesier oemoer 30 taheon, Monteur dari PTT Monteur ini akan diperiksa perkaranja oleh Landraad

6. 18 Juni: Seorang nona Europa soedah diganggoe oleh seorang Indonesier atau Ambon jang tidak dikenal

7. 21 Juni: Seorang nona di Soembingweg poekoel 9 malam soe dah diganggoe oleh seorang Indonesier atau Ambon jang beroesia kira2 16 taheon.

8. 24 Juni: Seorang nona Europa soedah diganggoe oleh seorang Indonesier oemoer 29 taheon di Kajoetangan. Pada hari itoe djoega, 2 orang anak ditangkap dan di hoekoem oleh Landgerecht jang sama sekali berdjoealah toedjoe setengah boelan.

Demikianlah opsomming ig di boeat oleh I. C.

Kemoedian Bang Doel, menjatakan fikirnja sebagai berikoet:

Kalau ditanja pendirian Bang Doel, tentoe Bang Doel akan djawab, bahwa perboean sipengganggoe itoe tidak bisa dipoeidji dan sangat tidak pantas. Apa sebabnja nona Europa sadja jang selaloe diganggoe, inilah jang Bang Doel tidak habis pikir, karena di Malang boekat sedikit terdapat gadis gadis Indonesier jang tjantik. Toch pengadoean dari pihak ini tidak banjak atau barangkali djarang masoek, moengkin djoega tidak ada masoek.

Apa barangkali gadis Indonesier kalau diganggoe dan dipegang-pegang dijalan tidak soeka marah? Dus, tidak perloe kasih tahoe pada politie?

Menoeroet kata si Tarokom, se babnja hroes ditjari pada djoeroe saun lain. Boleh djadi sekali nona Europa itoe soedah memakai rok tipis, atau badjoe jang kelihat sempit sampai mata si Indonesier auto matisch djadi berkoenang koenang, dan tangannya zonder disedar soe dah berani meraba raba.

Apakah betoel begitoe? Kita samboet:

— Djangan zeekalie-kalie merasa heran saderrek! Asal semoea orang soedah taoe bahwa hati si Indjers itoe terkenal sebagai kapa sa loenaknja, mana boleh diharap mereka berani datang menghadapi di Sectie van Politie oentoek berikau repotan kalau dirinja sekali tempo of sering sering kena poela dilanggar tangan gatalja orang Europa.

Padahal, bila orang adakan soe toe commissie jang adil, kita rasa banjaknja si tangan gatal diantara orang Eropeh dan bangsa awak, beloe tentoe tangan awak akan lebih banjak baccilnja dari pada tangan sana.

—Siapa maoe tjoba? Kang Abang ingin zeekalie dibe noemd djadi Yuryuja,

Kang Abang

# Europa berdiri dioe djoeng sendjata

Kabar kabar kawat jang dioemoemkan dari Europah diwaktoe belakangan ini, soenggoeh amatlah mengoestirikan.

— Pertempoeran antara 2000 bangsa Sudeten Duitseh dan pasoe kan Tjekoslowakia telah terdjadi dengan menggoenakan tank.

— Neville Chamberlain, Perdana Manterie Pemerintahan Inggeris, ke marin pagi dikabarkan berangkat menoedjoe Djerman oentoek mengadakan pembijaraan dengan Hitler.

— Departement van Oorlog di Parijs telah selesai boeat mengadakan mobilisatie dari 8 jaarklasen jang banjaknja 2.000.000 djiwa.

— Kepoatoesan tentag perkoen djoengan Chamberlain telah diam bil setelah diadakan kabinestraad dan setelah pembijaraan dengan telepon antara Daladier dan Chamberlain.

— Roosevelt, President U. S. A. jang sedang berada dilooer kota, tapi setelah mendapat warta warta jang menggemparkan, dengan seketika poela kembali ke iboe kota.

— Belakangan dari Praag di oemoemkan lagi, bahwa kemarin telah kedjadian tiga pertempoeran hebat jalah Falkenau, di Schwader bach dan di Eger. Djoemlah kata nja ada 21 orang jang meninggal doenia dan 75 orang jang mendapat loeka.

Ditempat pasoe kan itoe Tsjech baroes djalanakan tindakan dengan tanks dan senapan masin.

Beberapa ringleiders dari bangsa Sudeten Duitseh ditangkap dan akan dihadapkan dimoeka krijsraad.

Hoofdkwartier dari kaoem Henleinisten dipindahkan ke Asch (pada batas Duitseh). Henja Kundt jang tinggal di Praag.

Di Eger orang soedah menolak orang2 pelitie bangsa Tsjech ma soek dalam Victoria hotel dimana ada bertempat plaatselijke hoofd kwartier dari kaoem Henleinisten.

Pasoe kan masoek dengan paksa, Bangsa Sudeten Duitseh mempoenjai senapan, senapan mesin dan bom boeatan Duitsehland demikian lah dari Duitsehland diwartakan.

Selandjoetnja diwartakan bahwa bangsa Sudeten Duitseh jang di panggil oleh pembesar2 Tsjech boeat di siapkan tidak maen menoeroet pada itoe perintah.

Dengan keadaan begitoe, maka peristiwa di Europa dimasa ini se olah-olah berdiri dioedjoe sendjata.

## Pasoe kan jang koeat

Dikabarkan oleh seorang correspondent Inggris dari Karlsbad, bahwa kemarin malam diseleroeh kota soedah penoeh dengan pasoe kan Tsjecko Slowakija.

Itoe pasoe kan terdiri dari beberapa detachementen jg paling koekat sekali, diantarannya Tauks dan anti tanks, djoega beberapa senapan dari roepa roepa model. Selandjoetnja diterangkan lagi, bahwa itoe troep mempoenjai senapan machine.

## Berdiri dioedjoe sendjata

Soldadoe dari Tjeko kemarin pagi telah mengoeroeng Schwager bah, didekatnja Graslitz, sehingga berboe djoen belahnja kaoem Sudeten-Duitschers telah dikeroeboetinja.

Belakangan kita mendapatkan kabar poela bahwa kaoem Sudeten itoe sekarang ada dipimpin oleh Ashton Gwadkin dengan dibantoe oleh Lord Runciman.

## Opmarsch jang besar dari Japan

Oleh kerena dirampasnja Matow cheng, sekararang Japan telah mengadakan opmarsch jg soenggoeh besar sekali disebelah Koelon dari Juichang.

Kabar jg belakangan ditambah poela bahwa pasoe kan dari Tiongkok diitoe district teroes teroes teroesan dibikin hantjoer oleh Japan.

## Berkelahi mati matian

2 Orang operateurs dari Queens Theatre di New York, kemarin telah menoetoeop marka poenja projectie cabine, dan selandjoetnja di langsoengkan perkelahian jg sangat seroe sekali.

Akan tetapi biarpoen didalam cabine orang orang berkelahi mati matian, bioscoop dengan setjara kalm sekali dipoetar teroes.

Setelahnja itoe perkelahian dihabisi, manager dari itoe Theatre la loe berteriak minta tolong kepada politie. Dengan adanja ini, politie la loe dengan paksa membongkar pintoe dari itoe cabine.

Salasatoe Operateurs bernama Nat Kleine terdapat soedah mati sedangkan seleroeh badaanja berloemoeran darah.

Saul Schorman Operateur jg ke doea terdapat didalam keadaan pingsan.

Menoeroet keterangan dari Srul Schorman sendiri bahwa perkelahian itoe ada akibatnja dari persoonlijke kwestie. — [O.P.]



## Tjopet didalam trein

Njonja A.F.v. Rh. tinggal di Pasirkalihweg no. 61 B, kemarin pagi djam 10.05 ia telah mengi koet dengan trein dari Batavia ke Bandoeng.

Selamanja ada didalam perdjanaan A.F.v.Rh. poenja koffer jang ada diatas bagagenet telah ditjoeri orang, dengan isinja terdiri dari roepa roepa barang [toilet-artikelen] heeren zakhorloge merk Waltham dengan rantainja.

Siapa dan dibetoelan mana itoe koffer ditjoerinja, A.F.v. Rh. tidak bisa memberikan keterangan jang betoel.

## Menggoenakan koentji palseo

Sering sekali kita kabarkan tentang pentjoerian dengan menggoenakan koentji palseo, sehingga dengan djalan itoe pentjoeri pentjoeri ma na dengan gampang sekali mendapatkan hatsil jang bagoes.

Begitoeleh kemarin dikira djam 4.30 seorang bernama S. tinggal beroemah di Gang Ensoer no. 40.30a ia poenja barang barang telah ada jang mentjoerinja terdiri dari pakatan dan reisgramofoon, djoembe lah semoesah kira2 harga f 63.50.

Sepandjang penjelidikan itoe pentjoeri masoeknja diroemah dengan menggoenakan koentji palseo.

## Dirampas difengah djalan

Njonja A.M.M tinggal beroemah di Pastuursweg No. 12A, kemarin malam dikira djam 7 ketika ia djalan dibetoelan percoel No. 53 Lem bangweg, ia poenja tasch telah dirampas dengan paksa oleh seorang Indonesier jang tidak dikenal.

Tasch mana diisi dengan toilet artikelen jang harganja koerang le bih ada f 12, setelahnja itoe orang mendapatkan itoe tasch la loe ia melarikan diri dan masoek di Gang Mengsol laloe mengilang.

## Rechtskundige

### R. Idih Prawiradipoetra

Regentsweg 7 — Telf. 677 Bd.

Menerima pekerdjaan advocaat dan procureur boeat segala badan pengadilan.

## Dikorojok habis mentjoeri

Koerang lebih 6 boelan sampa sekarang di Tjiboenoet telah terdjadi satoe kegemparan jang disebab kan oleh dikorojoknja seorang pentjoeri bernama Karma al Sadis orang dari desa Padasoeka.

Karma itoe sehabisnja ia men djalanakan pentjoerian diroemahnja seorang bernama Kromoredjo la loe melarikan diri, akan tetapi soenggoeh sial sakali ketika ia lari telah dilhat oleh isterinja dari Kromoredjo, itoe perempoeran laloe berteriak minta tolong.

Kromoredjo jang itoe waktoe lagi bekerdja didapan roemahnja, mendengar teriakan dari isterinja laloe sadja kedjar itoe orang sam pai terpegang dibetoelan soeatoe solokan ketjil, akan tetapi Karma soedah tidak maen boeang tempo lebih lama lagi, oentoek mendjaga keselamatannya, ia soedah tendang Kromoredjo beberapa kali sehingga Kromoredjo terpaksa haroes dateoh karena tidak tahan menahan poe koelan jang begitoe seroe itoe.

Kromoredjo berteriak minta tolong, dan tidak lama lagi orang2 dari dalam kampung soedah pada datang mengedjar, ketika Karma maen mandjat disala satoe pagar didekat solokan, ia telah dipegang oleh orang banjak dan dipoekoeli sampai pingsan sehingga mendapat kan loeka loeka parah.

Begitoeleh itoe perkara kemarin hari Kemis telah dihadapkan di moeka Landraad dengan dipimpin oleh Nr. Oerip sebagai President. Terhadap soerat tjoedjoehan persakitan soedah moengkir keras. Ia nerangkau bahwa diitoe hari boe kannja mentjoeri, akan tetapi Karma lagi menagih kepada Kromoredjo disebabkan Kromoredjo ada mempoenjai oentoek kepadanja.

Oleh karena Kromoredjo soedah tidak maen membajar itoe peroeat ngannja ahirnja soedah bertengkar dan berkesoedahannja persakitan telah dianiajanja oleh orang banjak.

Saksi-saksi: Kromoredjo-isterinja Soetinah-Kadjim-Tan Hong Tjie dan politie agen Soekarja, didalam keterangannya semoesa memberatkan kepada terdakwa, sehingga ahirnja Karma soedah tidak bisa moengkir lagi.

Mr. Oerip djatohken hoekoeman nja terhadap persakitan 1 tahoen pendjara dengan dipotong selama oja ia ada didalam tahanan.

Perloe djoega diterangkan disini bahwa persakitan itoe pernah 12 kali dihoekoem. Burang2 jg mendjadi boektii jaitoe paksaan dan ma soeknja ke dalam roemah dengan membongkar pintoenja dari itoe roemah.

—o—

## Siapa jang poenja?

Entah siapa jang mempoenjai, kemarin telah diketemoekan dan disimpan dikantoor politie roepa roepa barang jaitoe: 3 gordijnen, 1 damesblouse, 1 erok soetera dan satoe toetoe media.

Barang barang mana telah diketemoekan digang Plesiran percoel no. 80 dipinggir djalan.

—o—

## Membikin fitnah

ahirnja jang memfitnah sendiri baroes membikin perhitoeangan dengan Hakim.

Ketika pada tanggal 23 Novem ber 1937 politie di Bandoeng telah bisa membongkar satoe perkara jang gelap sehingga mendjadi terang, dengan doedoeknja perkara ada seperti berikoet:

Seorang bernama Joe Tek Tien, tinggal beroemah di Gang Soeka manah, telah menaro barang barang jang bisa digoenakan oentoek membikin oeng palseo diroemahnja seorang bangsanja, djoega bernama Na Toei Teng dikampoeng Gang Sintjong.

Setelah Joe Tek Tien menaro itoe barang jang berbahaya laloe ia rap port kepada politie, dengan mem bilangkan bahwa Na Tjoei Teng seorang toekang membikin oeng palseo.

Karoesan sadja polite soedah ber sikap sebagai mana moestinja, roe mah dari Na Tjoei Teng laloe di galadah, segala barang barang boektii jang ditaro oleh Joe Tek Tien oleh politie dibeslagnja, dan Na

# Perbandingan hal dagang

oleh :

M. A. H. HASJIM

III

Melajani pembeli tidak bisa dipoengkir lagi, pada siapa orang jang soedah pernah koendjoengi toko Japan, nistjaja mereka mem benarkan apa jang kita toetoe kan. Dalam kalangan dagang bangsa Japan poenja tjara terima tetamoe atau pembeli ada membikin mere sep pada siapa sadja jang datang, tentoe segala apa ada ketjoeahnja dus lebih tegas kita maen bilang: satoe waktoe ada djoega kedjadian incident, tapi toeh itoe kedjadian sebagian ketjil sekali, bangsa Japan manakala dalam tokonja keda teangan tetamoe. Penjamboetan ada dilakoekan begitoe manis, per tama ia memanggoet dan kemoedi an menanjakan apa jang itoe tetamoe, en toeh sesoatoe pembeli da lam tokonja ia bahasakan toean atau njonja zonder perbedakan pang kat dan bangsa, itoe hal tidak nanti ia berboeat. Djadi dalam hal tjara dagang bangsa Japan tjoe mah taoe, kalau lalaki toean bilak prampoeran njonja.

Djoega tentang terima tetamoe oempamanja salah satoe kwannja soedah lajanin jang laen tidak brai tjampoer hal sesoatoe perta njaan dari pembeli perkara harga, selamanja kalau ada pembeli jang menanjakan harganja, bilamana di itoe barang tidak menempel prijs, en toeh meskipoen ia taoe bera pa, banja lebih doeloer menanja kan mereka tidak brani lantasi kasi taoe berapa, banja lebih doeloer soedah lajanin dan kemoedian ia baroe njatakan brapa harganja.

Ini memang soedah ada dalam platoeran sesoatoe toko japan jaitoe boat menjegah djangan sampai nanti kedjadian memberikan harga jang tidak tjotjek a toe sama

Tjoei Teng sendiri laloe ditangkap dan ditahan.

Akan tetapi djesebabkan terhadap dirinja Na Tjoei Teng tidak terdapat alasan bahwa ia itoe telah ber boeat salah, maka oleh politie laloe ianja dimerdekan kembali.

Selang berapa hari lamanja itoe perkara telah terbongkar, disebab kan Joe Tek Tien jang didoega oleh politie bersangkostan dengan itoe perkara ditangkap, sepandjang penjelidikannya Joe Tek Tien sendiri soedah mengakoe kepada politie bahwa ia rapportkan Na Tjoei Teng itoe hanja fitnah sadja, se bab Joe Tek Tien mendapat peritah dari moesoehnya Na Tjoei Teng jaitoe Thung Tjeng Lian soepsja itoe alat alat pembikinan oeng palseo ditaro diroemahnja Na Tjoei Teng, oepah jang didjaujikan oleh Thung Tjeng Tjin besarnja f 3.50—

Akan tetapi setelahnja Joe Tek Tjin mendjalakan perintahnja dari Thung Tjeng Lian itoe, ia tidak terima itoe oepahan jang telah didjandjikan, itoe sebabnja Joe Tek Tjin soedah membongkar itoe resiah.

Biarpoen begitoe Joe Tek Tjin tidak loepoet dari toentoetan, dan kehamin itoe perkara telah diha dapkan dimoeka Landraad san doeng dengau dipimpin oleh Mr. Oerip, akan tetapi disebabkan saksii saksinja tidak ada jang datang, peperiksaan diendoerkan sampai tg 23 iui boelan.

—o—



Toean Karta — Nagrak, Soekaboemi.

Soerat toean, kita telah terima. Terima kasih! Poedjian pada Leo v. d. Brink dan Dr. Samsi di Gapoera, harap toean teroeskan sendiri ke Nirom Bandoeng sadja.

Toean S. Djoeja.

Kiriman diterima. Tentoe lekas dimoeat.

Toean S. Tasik.

Idem.

—o—

laen, kerna itoe jang sekelebatan ada teranggap perkara ketjil, jaitoe misalaja kedjadian begitoe lantasi itoe orang (penggawe) jang berikan harga mahal menjatakan kekelio anja lautaran loepa enz, tapi itoe nanti bisa meroesakkan publik po nja kepertjajaan. Sebab boekan moestail kemoedian hari sesoatoe pembeli tjoe maen maen pilih pada siapa orangnja jang akan minta dilajuin, dengan begitoe soenggoeh ada membikin satoe keroegian jang besar sekali artinja orang dagang, djoega publik poenja rasa koerang sympatiek pada itoe penggawe, ef fectnja ada sangat tidak baik bagai itoe proesahaan.

Tentang harga meskipoen dalam itoe toko soedah mempoenjai sy steem vaste-prijs, toeh kadang2 masih ada djoega publik jang me nawar, boeat itoe hal tidak bikin itoe verkooper djadi koerang senang dan dangan moeka manis, ia berikan penjaetan tidak bisa koerang lagi hargauja. Dengan ke lakoeran seperti di atas boeat pempe li tentoe sekali djadi tidak mendjadi koerang senang, ini hal perloe sekali kita njatakan, sebab sering kedjadin dalam kalangan dagang saban saban telah kedjadian riboet tentang oeroesan penawaran.

Jaitoe tetkala pembeli tawar itoe barang sipendjoel berikan penjaetan jg kasar semata-mata tjoe mah menghinia, tentoe sekali lantasi ter bit incident jang tidak enak. Djoe ga kalau kita pikirkan lebih dalam sesoenggoehnja boeat orang dagang ada mendatangkan ke roegian dari pada keoen toengan.

Akan disamboeng



## Voetbal Tasik

Pada hari Saptoe dan Minggoe a.s. di Dadshestadion Tasik akan ditandingkan, jaitoe hari Saptoe: SVC — Stormvogels Magelang hari Minggoe.

Persitas — Stormvogels id: Bisa dikira kira dari sekarang bahwa ini pertandingan tentoe he batnja, sebabnja Stormvogels itoe satoe kesebelasan jg terkoeat di Djocja dan loer ini kali datangnja di Tasik.

Pasangan Stormvogels begini:

V. d. As (Semarang)	Achmad (V.S.O. Semarang)	Paidjan (V.B.D.O. Djokja)	Soedarmo (V.B.D.O. Djokja)
Latupapua (V.B.D.O. Djokja)	Soeroso (Magelang)	Somarmo (M.O.T. (N.I.V.U. elit Semarang))	Soedarmo (V.B.D.O. Djokja)
Djastoen (Solo)	Mausama (N.I.V.U. elit Djokja)	Tonarl (Madioen)	

Begitoe djoega SVC dan Persitas tentoe mengeloerkan pasangan jg koeat, sebab kedoen hariannja akan disediakan medali dan beker dari Parindra.

Koentoenga bersih dari ini pertandingan boeat: SCVT efd Tasik 10pCt. Armenzorg Singaparna 10 pCt. Polikliniekfoun Parindra 80. Kalau menlik bahwa ini pertan dingan tentoe akan hebat dan se roenja djoega keentoengannja oen toek amal tidak bisa djadi kalau orang Tasik tidak pada datang di Dadsja pada waktoenja itoe.

**REPRESANTASI PALING TERKENAL** **ONTWERP PALING MODERN**

**BOEAT**

- INSIGNE
- CLICHE'S
- STEMPEL
- VERNIKKELD

**Clichefabriek TEL. "FA FOENG" 798**

GR. POSTWEG WEST 81 - BANDOENG



Bikinlah U pakaian pada adres dibawah ini:

**Kleermaker M. D. Joesoep**

Achter Passarstraat No. 14 - BANDOENG

Tjepat - Rapih - & Netjis

**HARGA menoeroet MASA**

- 7 - malem Harmonium Orkest
- 7 55 - Berita soerat chabar dan sport (djika ada)
- 8 - Melandjoetkan Harmonium Orkest
- 8 30 - Pembijtaraan tentang "Serat Rama"
- 9 - Lagoe Gambang Kromong
- 9 15 - Ketjapi Orkest Pelog papautoenan
- 11 30 - toetoep.
- PMN 29 M
- 11 - malem tanah Seberang
- 11 30 - Arab modern
- 11 45 - Lagoe lagoe extra's
- 12 - Toetoep.

Pakean jang netjis, adalah gambarna deradjat dan kehormatan toean!

Mode . . . . .!

Mode jang tjotjok segalasesoentoenja, adalah di Kleermaker:

**I. SOEDIA**

Achter Passarstraat No. 2 BANDOENG

**NATUURLIJKE GENEESWIJZE**

VAN

**Ch. Hardin Tabib**

Soeniaradjaweg No. 8 A - Telef. 1664 - Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poetoos pengharepan, kapan misi bisa dapat pertoeoengan dari Ch. Hardin Tabib, boeat segala penjakit, biarpoe itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**

Seperti

Wasir (Aambeien), Asthma, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloeati, Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat) dan laen-laen. Semoea penjakit di obatin, tida dipotong (zonder operatie), saja soeda dapat banjak poedjian certificaat dari Toean-toean dan Sobat-sobat. Saja harep dateng menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laat).

**Bole panggil di Kota atawa loear Kota,**

**OBAT-OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS.**

**NADRUK VERBODEN.**

- VORL**
- Golfl, 107.53 Meter
- Djoemahat 16 Sept.
- 12 - siang Choetbah dan Sembah Djoemahat dari Masjid besar.
  - 1 - Toetoep
  - 5 - sore Lagoe Krontjong
  - 5 30 - Lagoe Soenda
  - 6 - Lagoe Djawa
  - 6 30 - Berhenti.
  - 7 - Berita s.k. Indonesia
  - 7 20 - Lagoe Hawaian
  - 7 30 - Lagoe Ambon
  - 8 - Lagoe Soenda
  - 8 30 - Pidato tentang Agama Islam.
  - 10 - malem Toetoep.
- Saptoe 17 Sept.
- 5 - sore Lagoe Hawaian
  - 5 30 - Lagoe Djawa
  - 6 - Lagoe Melajoe
  - 6 30 - Berhenti.
  - 7 - malem Berita s. k. Indonesia
  - 7 30 - Lagoe Toerki
  - 7 45 - Berita s.k. Soenda
  - 8 - Lagoe Djawa
  - 8 30 - Wajang Golek dalang Tarjat
  - 6 - pagi toetoep.
- Minggoe 11 Sept.
- 8 30 pagi Siteran oleh perh. Mard Bekso Iromo
  - 2 - siang toetoep

**GRATIS** Satoe Auto Merk **OPEL OLYMPIA-SEDAN**

Dari moelai tg 20 Agustus 1938 sampei pada tg 1 Januari 1939.

Sinpa sadja jang bikin paksian kepada :

**Kleermaker Mas Sadak BANDOENG** Chineseche Voorstraat 15 a Filiaal: Pasar Aloon-aloon

Agentschap GAROET - Pandhuisstraat Gg Lio 6 akan trima **SATOE SUCCES BON** dengan **GRATIS** dari satoe ONDEAN jang besarnja f 4000.- terdiri dari 5 hoofprijzen :

- satoe Auto Opel Olympia Sedan
- satoe Modern Radio-toestel atau Motorfiets
- satoe Salon Ameublement
- satoe Radio-toestel
- satoe Eetkamer Ameublement dan 800 prziizen.

Akan diboea dibawah pimpinan Notaris W. H. J. N. van Buuren Soerbaja pada tanggal-tanggal: 15 Septen ber '38 - 15 October 38 - 15 November '38 - 15 December '38 - dan 15 Januari 1939

Boleh dipertjaja boeat antero perdjalanen, kaloe U goenaken

**Autobusdienst „BETOEL”**

Trajecten Bandoeng - Cheribon v. v.  
Bandoeng - Tasikmalaja v. v. via Garoet en Tjiawi.  
Bandoeng - Krawang v. v.  
Bandoeng - Paogaleogan v. v.  
Cheribon - Koeningan v. v.  
Cheribon - Tjiledoek v. v.  
Cheribon - Batavia v. v.

Tjepat, moerah, santausa dan menjenangkan.

Kantoor & Standplaatsen :

Cheribon telefoon No. 476 en 167  
Bandoeng . . . 1500 en 1369  
Batavia . . . 68  
Tasikmalaja . . . 26

- 5 - sore Lagoe Ambon
- 5 30 - Lagoe Melajoe
- 6 - Lagoe Tionghoa
- 6 30 - Berhenti.
- 7 - malem Berita sk dan sport djika ada
- 7 20 - Lagoe Aneka Warna
- 7 30 - Pidato tentang kesehatan.
- 8 - Lagoe Soenda
- 8 30 - The Hawaian Crooners
- 10 - toetoep.

**KLEERMAYER**

Tentoe sekali Toean-toean ingin berpakaian jang kelihannya pantas dan netjes, hal ini tida tergantoeng dari bahan-bahannya jang berharga mahal, akan tetapi meskipun terdjadi dari bahan-bahan jang sedang (sederhana poen), Toean-toean akan dapat kegirangan hati, djika Toean-toean dateng (memesan) kepada adres terseboet diatas, atau dengan perantaraannya T. KARTAATMADJA Agent Sin Pas dan Ber Pri di Leles.

Harga bisa berdamai, ditanggoeng menjenangkan dan meringankan, dan pembajaran boleh ditjittil.

Dengan segala senang hati saja meoengoe kedatangan dan pesenan Toean toean sekalian, saja atoe dan sediakan roepa-roepa kleurnja menoeroet keadaen masa.

N. B. Dan djoega disediakan roepa roepa ketoe oedang

**VORO BATAVIA.**

Golflengte 105.26 M.

Djoemahat 16 Sept. '38

- 5 - sore Lagoe Gamboes
- 5 30 - Lagoe Tiong Hwa
- 6 - Lagoe Krontjong dan Stamboel
- 6 30 - Pembatjaan soerat kabar
- 7 - malem Goena anak anak
- 7 20 - Pembatjaan Kitab Indjil
- 7 50 - Lagoe Geredja
- 8 - Gamelan Orkest
- 11 - Berhenti.

Saptoe 17 Sept. '38

- 7 - pagi Orkest Belloni
- 7 - Lagoe Gambang Kromong
- 8 30 - berhenti.
- 12 - siang Lagoe Arab
- 12 30 - Lagoe Djawa
- 1 - Lagoe Krontjong dan Stamboel
- 1 30 - Lagoe Melajoe
- 2 - berhenti.

**SOEDJANA**

DEPAN PASAR R.R. - LELES

**Awas ! Djangan loepa ! Ingat !**

Sekarang soedah dateng !

**Prof. Tabib AMIROEDIN**

Pembajaran (ongkos) boleh ditjittil

Saja bisa semboehken 90% (Zonder Operatie)

Penjakit Rasia itoe, koerang koeat bagi kaoem Laki seperti: Ilang tenanganja, atawa koerang sampoerna semoestinja dan lainnja Dan penjakit, Ambeien kloear darah of kloear bidji penjakit Rasia kedoes, sakit kentjing jang soeda lama tida maoe baek-baek sakit batoek sesek napas; nierziekte; orang prempoean tida tjotjok of kloear kepoetihan: (pektay) sakit toelang of badan mati separo; dan segala penjakit mata kaboe, merah kepoetihan, kloear aer dan lain-lain. Saja tanggoeng bisa kasih obat sampe baek.

Boleh lekas dateng pada Tabib AMIROEDIN djangan sampe nasi mendjadi boeboer.

Kepentingan loear biasa, Obat-obat Tjap Hanoman

Obat hitamkan Ramboet f 0,75

Obat Tangkoer (Koent) f 1.-

Minjak Keritingkan Ramboet f 1.-

Balsem f 0,40 - 15 cent

Madjeun boeat lelaki f 7,50

Boleh minta rembaurs tapi laen ongkos kirim.

Memoedjikan dengan hormat,

**Prof. Tabib Amiroedin**

Naripan 84 | Bandoeng

**Radio NIROM**

Archipelzender PMH 45 Mr. Djoemahat 16 Sept. '38

PMH 45 M, Batavia II 190 M. Bandoeng II 103 -.

5 - sore Dongengan oleh dan oen toek anak anak

5 45 - Lagoe Dolanan gamelan Djawa

6 15 - Lagoe Gambang Kromong

6 35 - Chasidah oleh Hasan Lahzah

6 40 - Krontjong Orkest

7 40 malem Berita soerat chabar dan dagang

8 - Krontjong jang terpilih

8 15 - Pen bitjaraan tentang keadaen seloek beloeknja adat istiadat ditanah Preanger

9 - Gamelan Soenda pelog dan salendro

11 30 malem toetoep

Saptoe 17 Sept. '38

Bandoeng II 103 M, Batavia II 190 M

11 - siang Gamelan Djawa

11 30 - Lagoe Gambang Kromong

12 - Orkest Scenda

2 - Toetoep.

PMH 45 M Batavia II 190 M. Bandoeng II 103 M.

5 - sore Studio Orkest

6 30 - Gamelan Soenda

6 50 - Hawaian Barat

7 10 - Lagoe lagoe extra's

7 40 - Berita soerat chabar dan dagang

8 - Ketoprak

1 - malem toetoep.

Minggoe 18 September 1938

PMH 45 M Batavia II 190 M Bandoeng II 103 M

9 - pagi Wilhelmus

9 03 - Soeara pagi

9 30 - Lagoe Soenda tiada di njanjikan

9 45 - Gambang Kromong

10 - Gamelan Djawa

12 30 siang Hawaian band

2 - toetoep.

5 - sore Lagoe Gamelan Djawa Dolanan

5 30 - Roepa roepa lagoe krontjong

6 - Kepindoesan dioeroes oleh Pandoe Shiong Th Hui afi Batavia

- 7 - pagi Orkest Belloni
  - 7 - Lagoe Gambang Kromong
  - 8 30 - berhenti.
  - 12 - siang Lagoe Arab
  - 12 30 - Lagoe Djawa
  - 1 - Lagoe Krontjong dan Stamboel
  - 1 30 - Lagoe Melajoe
  - 2 - berhenti.
  - 5 - sore Lagoe Soenda
  - 5 30 - Lagoe Arab modern
  - 6 - Lagoe Melajoe Seberang
  - 6 30 - Pembatjaan soerat kabar
  - 7 - malem Lagoe Djawa
  - 8 - Lagoe Tiong Hwa
  - 8 30 - Lagoe Gambang Kromong
  - 8 45 - Lagoe Hindoe
  - 9 - Krontjong Orkest
  - 12 - Berhenti.
- Minggoe 18 Sept. '38
- 7 - pagi Lagoe Soenda
  - 8 - Lagoe Melajoe
  - 9 - Lagoe Krontjong dan Stamboel
  - 10 - Gamelan Orkest
  - 2 - siang berhenti.